
Os governadores dos sete estados do Sul e Sudeste 
que compõem o Cosud assinaram, no sábado, 10, 
a Carta de Pedra Azul, 
documento que aponta 
intenções comuns entre 
os estados e resume 
os assuntos discutidos 
durante a 11ª edição do 
Cosud. Os principais 
temas abordados 

estão o meio ambiente e adaptação às mudanças 
climáticas, segurança pública, renegociação das 

dívidas dos estados e 
a regulamentação da 
reforma tributária. 
A próxima edição do 
encontro, com nestes e 
outros temas, será em 
Santa Catarina no mês de 
novembro. 
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Impossível deixar passar, mesmo que o evento tenha 
ocorrido há alguns dias, a postura impecável da vice-

governadora de Santa Catarina, Marilisa Boehm (PL), 
durante a primeira visita do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) por Santa Catarina, para a inauguração do 
Contorno Viário da Grande Florianópolis.

Enquanto o governador Jorginho Mello (PL) estava 
em reunião com os governadores do Cosud, no Espírito 
Santo, ela não se fez de rogada e compareceu altiva, no 
terreno “adversário” para representar o Estado e se 
posicionou ao lado dos petistas Décio Lima, Ana Paula 
Lima, Pedro Uczai, Padre Pedro Baldissera e a deputada 
estadual Luciane Carminatti. 

Nem mesmo as desnecessárias vaias do público ou a 
troca de farpas em “praça pública” entre o presidente, 
que lamentava a ausência do governador, e o próprio 
governador, que fez questão de publicar um vídeo na 
hora do evento criticando a cerimônia, foram capazes 
de quebrar sua postura.

Para a Coluna, a vice-governadora Marilisa Boehm 
afirmou que foi ao evento representar o Governo 
do Estado porque a obra, ainda que tenha demorado 
demais para ser entregue aos catarinenses, é essencial 
e fundamental para o desenvolvimento para toda Santa 
Catarina, que auxiliará na geração de emprego e renda 
àqueles que residem próximo ao Contorno da Grande 
Florianópolis. Além de facilitar a logística da nossa 
indústria e aliviar o trânsito da BR-101, cujo movimento 
intenso é um problema para quem vive e para quem 
visita o Estado.

Em tempo, o morador da Grande Florianópolis já 
começou a perceber a diferença no trânsito neste 
primeiro dia útil de funcionamento do Contorno. As 
rodovias, que costumeiramente eram um caos na vida 
dos motoristas, apresentavam trânsito tranquilo, sem 
grandes formações de filas. A estimativa da Arteris 
Litoral Sul é que 27 a 30 mil veículos passem por dia na 
pista, sendo 18 mil caminhões.

A postura da vice governadora em evento com Lula

Cosud

Foto: Heitor Righetti/SecomES
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Morro dos Cavalos
Durante mais uma passagem por Santa Catarina, desta 

vez para acompanhar o presidente Lula na inauguração 
do Contorno Viário da Grande Florianópolis, o ministro dos 
transportes, Renan Filho, acenou positivamente sobre uma 
possível renovação de contrato com a Arteris Litoral Sul e, 
consequentemente, a construção de um túnel no Morro dos 
Cavalos. Se isto acontecer, a população torce para que a 
obra não demore mais 16 anos para ser concluída.

Greve
Nesta segunda-feira, 12, os trabalhadores da Celesc 

entraram em greve por tempo indeterminado. O motivo 
da paralisação é a proposta de mudança na forma de 
pagamento da Participação nos Lucros e Resultados (PLR), 
que, segundo o sindicato, favorece apenas um pequeno 
grupo, além de reposição de pessoal e renovação da frota 
para atender a população. Apenas os serviços de urgência 
e emergência serão mantidos durante a greve.

Aeroporto fechado
Nesta segunda-feira, 12, o aeroporto de Florianópolis foi interditado após um suposto problema com os pneus de uma 

aeronave da companhia Azul Linhas Aéreas. De acordo com a  Zurich Airport Brasil, concessionária que administra o 
terminal, 35 voos foram cancelados e até o fechamento da coluna, não havia previsão de reabertura. Alguns passageiros 
foram realocados para o aeroporto de Navegantes.

Um transtorno sem tamanho, isso sem falar que ainda estão todos sob forte tensão após a queda do avião na cidade de 
Vinhedo, em São Paulo, na última sexta-feira, 9.

Certificação internacional
Pelo sexto ano consecutivo a Menezes Niebuhr Sociedade de Advogados foi certificada pelo Great Place to Work 

(GPTW). O reconhecimento internacional reafirma o compromisso do Escritório em oferecer um ambiente de trabalho 
saudável, inclusivo e inovador, destacando o espaço como um dos melhores para se trabalhar no Brasil. Para os 
próximos anos, o objetivo é continuar a expandir suas operações, mantendo o foco na inovação e no desenvolvimento 
de soluções tecnológicas que atendam às necessidades de seus clientes. E, claro, continuar a ser um exemplo de 
excelência na gestão de pessoas e referência em escritório full-service.


